

**PRESIDENTE LAGOS: "EL GRAN TRIUNFADOR HOY EN LA TARDE VA A SER CHILE"**

**El Primer Mandatario, luego de votar en el INSUCO, destacó el orden en que se está llevando a cabo la jornada cívica de hoy y reconoció que, a pesar del carácter local de esta elección, el resultado final "refleja una cierta orientación de la ciudadanía".**

**En otro ámbito, el Jefe de Estado expresó su pesar por el fallecimiento del Jefe de Plaza de Concepción, quien murió junto a otros dos uniformados en un accidente aéreo el viernes pasado. "Ellos, en último término, murieron precisamente para que podamos hacer un acto cívico ordenado como lo hemos hecho siempre", declaró.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, afirmó esta mañana que el orden con que se está desarrollando la votación municipal a lo largo del país es motivo de orgullo para todos. "No me cabe duda que esta va a ser una jornada cívica ejemplar como siempre es en Chile, eso es parte de lo que somos como chilenos y lo que tenemos que mostrar con orgullo al mundo. Y el gran triunfador hoy en la tarde va a ser Chile", dijo tras sufragar en la mesa 22 del Instituto Superior de Comercio, comuna de Santiago.

En la ocasión, el Jefe de Estado subrayó el hecho de que casi el 100% de las mesas fueron constituidas antes de las 11 de la mañana, "un 5% más que el año 2000", dijo. Indicó también que la votación es un poco más complicada que la anterior, ya que por primera vez se vota por separado por concejales y alcaldes. "Ahora hay que hacer dos votos, el de alcaldes y el de concejales. En consecuencia, la forma de votar es un poquito más compleja que la última vez", advirtió.

En este sentido, expuso que hay cuatro indicadores importantes para tomar en cuenta al momento de analizar los resultados electorales. "Primero, cuántos alcaldes elige cada conglomerado; segundo, cuántos votos saca cada conglomerado y, luego, a nivel de concejales, que es lo que procede comparar con el año anterior, porque el año anterior se votaba por concejales y no por alcaldes. En consecuencia, cuántos concejales se eligen y cuántos votos se sacan", explicó.

Consultado por la prensa sobre si la elección municipal será un indicador de lo que serán las próximas presidenciales, el Mandatario respondió "sí y no. No, porque es una elección muy personalizada en los alcaldes. Sí, en tanto eso refleja una cierta orientación de la ciudadanía. Pero en todo caso no hay que apresurarse".

Respecto del mecanismo que utilizará la coalición de gobierno para elegir a su candidato presidencial, el Jefe de Estado puntualizó que "la Concertación ha sabido hacerlo siempre muy bien. Lo hizo bien el 89, lo hizo bien el 93, lo hizo bien el 99, y no me cabe duda que lo va a ser muy bien el 2005".

En la oportunidad, el Mandatario expresó también su pesar por el fallecimiento del Jefe de Plaza de Concepción, general de brigada Fernando Del Valle Villalón, quien murió junto a otros 2 militares tras estrellarse el helicóptero en el que viajaban. "Estuve en la mañana en la capilla ardiente, le di mis condolencias a los familiares, tanto del general Del Valle, del teniente Espinosa y del cabo. Ellos, en último término, murieron precisamente para que podamos hacer un acto cívico ordenado como lo hemos hecho siempre".

Agregó que "las Fuerzas Armadas, por tradición en Chile, siempre han custodiado nuestras elecciones y creo que es muy lamentable lo que ocurrió, pero creo que ellos también están conscientes que de esa manera las Fuerzas Armadas hacen un gran servicio a Chile".

Luego de votar, el Primer Mandatario caminó hasta el Palacio de La Moneda, donde sostuvo una reunión de trabajo relacionada con el próximo encuentro en Chile de los líderes del Foro de Cooperación del Asia Pacifico, Apec.